
市長と語る会（H２７．６．１２是政文化センター）における意見及び市長の回答

Ｎo 意　　見 回　　答

1

　地域プールを幾つか廃止すると聞いた。近場のプー
ルは便利なので、料金を上げてでも存続してほしい。

　府中市は公共施設が多い点が高い評価をいただいている。ただ、悩
みは、今後の公共施設の維持管理経費の確保で、今は年間３０数億円
かかっていると思う。数年前、今後１０年～２０年の平均経費が７０億ぐ
らいになるという試算を出して、今後の公共施設のあり方について検討
をしている。５０円の利用料を１００円にしても足りなく、また地域プール
は約１カ月半しか使わないので、そのために経費を投資してまで使うべ
きかという結論が出た。廃止の方向になると思うが、一部の学校のプー
ルを地域へ開放することが教育長の考えでもあり、学校教員との調整
や児童・生徒への影響もあるので、すぐにはできないが、いずれはそう
していきたいと考えている。

2

　文化センターのお風呂が無料だが、有料にしてはどう
か。市の財政もだんだん減ってきているので、財政の足
しになると思う。

　いいご意見をいただいた。使用料や利用料については、今、見直しを
始めているので、その検討の中に入れたいと思う。

3

　小柳町は、災害時に西武多摩川線を越える場合は、
小柳立体交差をくぐるか、鶴代橋を上がるしかない。災
害の状況によっては危険な場所になるが、学校に避難
すると思っている方もいる。避難場所の認識がばらばら
になっているので、正しい情報が一律に伝わる方法は
ないか。

　学校の体育館は二次的な避難場所で、避難生活を行う場所となって
いる。一時的に避難するところは近くの公園で、そこで地域の方々と無
事を確認しあい、家が無事であれば、そちらに帰っていただくことにな
る。上下水や電気がとまっても、体育館で生活するよりは自分の家で生
活したほうが快適なので、３日３晩の水と食料、簡易トイレの準備をお願
いしたい。各避難所などの名称が似ているのは申し訳ない。防災ハンド
ブックを３月末までに全戸配付したので、そちらもお読みいただきたい。

4

　数年前に、校庭に芝生を植えた学校があるが、メンテ
ナンスの都合や児童数の影響もあるだろうが、生育状
況に差があり、維持するのに現場が苦しんでいると思
う。芝生植えかえの予算などは学校につけられている
のか。

　小学校２２校のうち、８校が芝生化している。維持管理いただいている
方から悲鳴がでていたため、市長就任後に全て見回ったが、いい状態
が確保できている学校もあった。そこは生徒数が少なかったり、全面芝
生ではなく、一部芝生がないところだった。一番厳しいのは府中第第八
小学校で、一生懸命管理していただいているが、校庭が児童数に対し
て狭く、芝生を休める期間がない状況にある。それ以降は基本的に芝
生化は進めていない。率直な声を聞いて、どこかで決断しなければいけ
ないと思う。
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5

（４の意見に関して）
　続けるか止めるかはＰＴＡが判断するところではない
ので、市で決めていただきたい。ただ、維持管理は大変
だが、ＰＴＡや地域の方で会話をしながら、楽しそうにし
ていただいているので、コミュニケーションの場としては
よいと思っている。

　府中第一小学校でも同じことを言われた。子どもを含め、みんなで補
植していくことにより、子どもの学習や、地域の皆さんがコミュニケーショ
ンをとれることなど、メリットもたくさんあると感じた。

6

　地域で不審者や変質者が出ている。防犯カメラが、府
中駅の繁華街にはあると思うが、子どもたちの通学路
にも設置すれば、防犯にもなり、犯罪が起きた後の捜査
にも協力できるが、どう考えているか。

　犯罪を防ぐ１つの手として、防犯カメラは考えられ、設置している通学
路もあると聞いた。ただ、財政面の問題と、街中に防犯カメラを設置する
ことに対する反対意見が存在する。また、抑止効果があるかどうかも検
討中である。

7

（６の意見に関して）
　変質者の出没が多い所に、重点的に設置していただ
ければと思う。

　教育長とは、設置するなら通学路全部に設置する必要があると話して
いる。ただ、設置することによるランニングコストとの兼ね合いも出てくる
ので、ご要望として承っておく。

8

　民生委員として地域の方を見守ったり、虐待を発見す
るには、情報を持っていないと難しい。就任時から比べ
ても、民生委員に出される情報が減っている。また、お
祝い金の配付回数も減り、訪問の機会も減っている。個
人情報は、本人の確認がとれていれば出しても構わな
い思うので、民生委員が伺っていいかを市の方で確認
をとっていただければ、活動がしやすくなる。

　民生委員の方には、特別な仕事をお願いしており大変感謝をしてい
る。ほかの方からも、７０歳の祝い金がなくなり、７７歳まで会えなくなっ
たので、ほかにきっかけはないかという意見をいただいた。個人情報は
守らなければいけないが、救える命が救えなくなってしまう可能性がな
いとは言えないので、工夫ができないか検討する。

9

　地域コミュニティとしてサロンをつくっており、お年寄り
に飲み物やお茶菓子を出してイベントを行っている。３
年間は予算が出て、そこで基盤をつくり、あとは地域で
行うという意図はわかるし、他地区の開拓のための予
算も必要だろううが、予算があると料金を上げずに済む
ので、もう少し予算をもらえないか。

　昨日も話があり、会費をしっかりいただいているということだった。よく
精査するようにする。
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10

（９の意見に関して）
　サロンには、親子がたくさん来ており、１人約１００円も
らっているが、自治会が応援していかないと継続できな
いので、大いに自治会を頼ればいいと思う。ただ、自治
会長も忙しいので、本来ならば、まとめる組織をつくって
もらいたいと考えている。そうすれば、普段は自治会の
各部課が個々で活動していても、何かをするときはみん
ながまとまるようになる。

11

　新聞で介護事業が１０年後に４５％増加し、施設や人
材が不足するのではないかという記事があった。市で
は、１０年後の高齢者福祉計画はどう検討しているか。

　介護保険と高齢者福祉は３年ごとに計画を見直しているので、１０年
後の計画は、まだしっかりとつくってはいないが、皆さんの力をかりて、
福祉事業がどう展開できるかを、構築できるように取り組んでいる。生
産年齢人口が減るので、施設に従事する人の数は足りなくなる。ただ、
府中は大都市圏にあり、現在の高齢化率が２０％だが、１０年後でも２
４％前後という見方をしているので、暮らしやすいと思った若い人たちに
多く住んでいただくようにしていかなければならない。

12

　情報の不足よりも、自治会、老人会、民生委員などの
横断的な連携がとれていないために情報が途切れてい
ると解釈をしている。自治会が中心になって横断的な活
動をすれば情報も流れてくると思う。

　横断的な連携をどうつくるかが、この会のテーマであり、よいご意見を
いただいた。地域包括支援センター、社会福祉協議会、民生委員、老人
クラブ、自治会などがばらばらではつながらないので、どこかに情報が
まとまっているような形をつくりたい。

13

　公園の清掃等をしているが、かなりの人が参加してお
り、非常によい状況だと感じている。将来、公園の清掃
を廃止すると聞いたが、住民のつながりを大事にして継
続すべきだと思う。

　公園の清掃は、様々な団体に委託料を出して続けてきているが、市民
協働の観点からいただくご意見の中には、自分たちの公園は無償で清
掃するのが当然というものもある。その気持ちも大切にしたいということ
で、里親制度というものを始めようとして、去年説明をしたが、多くの方
から、厳しいという意見をいただいたので、今はどちらかを選択できるよ
うにしている。

14

　多磨霊園駅から是政方面は、コンビニが何軒かあるく
らいで、食料品が買えず、食事をする店がない。ちゅう
バスも７時過ぎに終わり、府中駅や調布駅からの路線
バスもない。施設には、栄養失調で入ってこられる高齢
者が多いので、バスをもっと出していただいたり、気軽
に入れる食堂ができるとありがたい。

　ちゅうバスは路線が長いため運行経費がかかっており、１億円の赤字
になっている。乗っていない人の税金も使うことになるので、時間を延ば
すのは難しい。また、路線バスは民間のことなので、要望はできるが、
夜だけ通すわけにはいかないと思う。京王グループにはいろいろな要
望もしており、協力いただいているが、バスだけは非常に難しい。
　新小金井街道ができたので、沿線に店ができばと思うが、市でつくる
のは難しく、商店街の中で店が生まれてくればありがたい。
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15

　１階が空き家で、２階を貸しているという家があるが、
庭にかなり木が生えており、隣と問題になっている。市
役所に相談をしたが、敷地内の木は、塀から外に出よう
と切れないとのことだった。何とか持ち主に連絡をとれ
る方法はないか。

　空き家の問題は、他人の財産のため、市も手をつけられず、所有者を
見つけても解体費用は本人持ちで、さらに、解体した後のほうが固定資
産税が上がってしまうこと。また、相続の問題で放置されていることが代
表的な理由である。空き家対策の特別措置法が成立したことよって、市
も大分関与できるようになってくるので、担当課に情報をいただければ、
調査に行って、何ができるかを検討できるようになる。

16

　子どもの数が増える一方で、青少年対策地区委員会
の予算がここ数年かなり削られており、既存の行事が
できにくくなっている。高齢者にお金をかけるのは大事
だが、子どもたちのためにお金を使うのも大事ではない
か。また、一律の補助金額ではなく、事業数や参加者数
によって変えてもいいのではないか。

　児童・生徒数によって案分することは、少ないところが減らすことに抵
抗があるので、考えてみる。ここ数年は予算編成が厳しかったが、少し
よくなってきた部分もあるので、もう一回検討させるようにする。

17

　市でエレベーターを設置しているが、万が一のときに、
エレベーターの中に閉じ込められたときのトイレが気に
なる。簡易トイレのようなものが、どこかにあるのか。市
だけの問題ではないが、配慮いただければと思う。

　５月の最終週の頃にあった地震のときは、閉じ込められた人はいな
かったが、公共施設でも１１基ぐらい動かなくなってしまった。エレベー
ターがとまるのは非常に危険なことなので、何らかの対応をしなければ
いけない。専門家とも意見交換をしてみる。

18

　青年会として、地域の清掃をしたいと考えている。公
園の里親制度は、青年会でもできるのか。

　青年会なら大歓迎である。１年間を通して里親になる方もいるし、短期
の方もいる。数回でも、若い方々が自主的に清掃していただくのは非常
にありがたいので、窓口をお伝えするようにする。

19

　２０年程前に、市の助成で掲示板が設置され、告知な
どで利用していたが、今は回覧板だけなので、掲示板
の見直しをしていただきたい。また、全額でなくてもよい
ので助成も考えてほしい。

　今も掲示板はあり、シルバー人材センターにお願いして掲示物などを
貼っているが、例えば、地主さんにご理解いただいて立てていたところ
が、開発をされてなくなってしまうというケースがある。

（広報課からの回答）
　設置には、自治会の協力をいただいて新たな場所を探さなければい
けない。予算は相談に乗らせていただけると思うので、後ほど伺うよう
にする。

20

　清水が丘は狭い道が多く、消防自動車が出入りすると
対向車が来たときによけれないので、道路の幅を広げ
ていただければと思う。

　狭あい道路しかないところは多い。そういった場所は消防署も消防団
も把握していると思う。地主さんの考えや、皆さんの話がまとまらないと
いけないので、なかなか思うようにはいかないが、４ｍの幅を確保でき
るように、少しずつ拡幅している。
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21

　紅葉丘第３公園の桜やクスノキなどの枝がものすごく
張り出しており、今までお願いしても少ししか切っていた
だけなかったが、今回は大々的にしてもらって非常にあ
りがたかった。

　ご迷惑をおかけして申し訳ない。府中市は、他市と比べて、飛び抜け
て街路樹が多いのが特徴になっている。財政がいいときに緑の府中と
いうことで植えたのだと思うが、大きくなり、管理にかなりの費用がか
かっている。定期的に管理していくので、すぐ切れるかはわからない
が、気がつくところがあったら連絡をお願いしたい。

22

（市長からのスマートインターチェンジの開通で変化が
あったかの問いに関して）
　朝の３０～４０分ぐらい込む程度で、それほど渋滞は
ひどくない。調布インターはいまだに込んでいる。

　スマートインターチェンジは、約６，０００台が利用する予定だったが、
平日は約３，０００台となっている。調布インターの渋滞は、国土交通省
が説明に来て、オリンピックまでにもう１路線つくると聞いたので、そうす
れば渋滞が解消すると思う。

23

　自治会連合会は２０５の自治会で構成されている。市
全体の協働を図るべく、他町会の事例紹介や「東京都
の底力」のお手伝い、各文化センターで市民の集いを
実施し、町会・自治会の意見・要望を聞き解決を図って
いるため、各文化センターで話すことは特にない。
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